

Agitación en la Frontera Franco-Española

150 requetés intentaron invadir el territorio francés para rescatar al Comandante Troncoso

EN EL PUENTE INTERNACIONAL FUERON RECHAZADOS POR LOS GUARDIAS MOVILES FRANCESES

Mientras tanto, los nacionalistas ejecutan las represalias por la detención de Troncoso

BIARRITZ, 22. UP. — A las dos de la madrugada de hoy un contingente de guardias móviles empezó cuatro ametralladoras en propio centro del puente de Hendaya con el propósito de rechazar a 150 requetés que venían del lado nacionalista del puente con intención de rescatar al comandante Julián Troncoso, detenido por las autoridades francesas por estar implicado en la intención de robar a un submarino gobiernista en Brest. Entre tanto las organizaciones del frente popular en el distrito fronterizo han convalidado en ayudar a los guardias móviles en un caso de urgente necesidad.

GIBRALTAR, 22. UP. — Funcionarios británicos en esta base naval informaron hoy que ellos habían recibido confirmación oficial de la noticia que las autoridades nacionalistas detuvieron al consul general francés, Pierre Bertrand des Martis, en el edificio del consulado, pero no se tienen otros detalles.

Dos Formidables Ataques Aéreos LANZARON LOS JAPONESES CONTRA NANKING

Destruídos numerosos edificios públicos y militares

Cuatro aviones fueron derribados por las defensas anti-aéreas

NANKING, 22 U.P. Las fuerzas aéreas de la marina japonesa ejecutaron hoy dos ataques contra esta capital, arrojando gran número de bombas sobre los edificios públicos y militares, muchos de los cuales fueron derrumbados. El primer escuadrón apareció a

Pasa a la página cuatro

COMPLICACIONES por la detención del Comandante Troncoso

SE INFORMA QUE FUE ARRESTADO EL CONSUL FRANCÉS EN MALAGA — CRECE LA TENSION EN LA REGION FRONTERIZA

HENDAYA, 22. UP. — De fuente autorizada aunque sin confirmación oficial se ha sabido que el consul general francés en Málaga, Pierre des Martis, ha sido arrestado por las autoridades nacionalistas en represalia por el arresto del comandante Julián Troncoso.

(PASA a la página TRES)

Trascendental Se Considera La Resolución Del REGISTRO

5c **Verdad** EDICION ESTRELLA
Nº 475—Director: Rafael Soley—Año II
San José, Miércoles 22 de Setiembre 1937

Declara a NOVEDADES el director del Registro, Lic. Sánchez Morales, que expondrá ante el país los motivos de orden legal y constitucional

EL ABOGADO DE LA COMPANIA CONTESTARA LA RESOLUCION DEL REGISTRO Y ASI LO ADELANTA A "NOVEDADES"

Constituye la nota del día la información exclusiva que sobre el particular publicó "La Tribuna"

ACCIDENTE FERROVIARIO EN CARTAGO

Descarrolló un motor car resultando heridos dos de sus ocupantes

El descarrilamiento ocurrió en la Curva de Los Angeles

En la vía férrea al Atlántico ocurrió esta mañana a las 7 y media, un lamentable accidente con heridos y contusos, por dicha sin consecuencias fatales. En la curva llamada de Los Angeles, a la salida de la ciudad de Cartago, y unas 300 varas de la Basílica de ese mismo nombre, descarrolló un motor - car en el que viajaban

(Pasa a la pág. 3)

PROHIBIDO EL USO GRATUITO DEL TELEGRAFO A LOS DIPUTADOS PARA LA PROPAGANDA POLITICA

SOLO EN EL CASO DE MENSAJES DE CARACTER OFICIAL PODRAN HACER USO DE LA FRANQUICIA QUE CONCEDA LA LEY

Giradas ayer tarde las instrucciones del caso a todas las oficinas telegráficas de la República

Habiéndose iniciado ya prácticamente la campaña electoral previa a la elección de diputados, la dirección general de telégrafos y teléfonos nacionales, ha creído oportuno girar instrucciones a to-

(PASA a la página 6)

El gran rotativo LA TRIBUNA de hoy da la sensacional noticia de haber negado la dirección del registro público la inscripción del poder que la compañía Ietugée Economic Corporation con sede al licenciado don Luis Castro Ureña, compañía, — informa el colega, — integrada por juicios expulsados de Alemania y la finca Tenorio del Guanacaste. Se indica que la inscripción de inscripción se basa sobre el procedimiento "rosa la soberanía de Costa Rica por la clase de negocios que persigue esa compañía".

Acudimos esta mañana al director del registro licenciado Sánchez Morales para adquirir nuevos detalles en el caso, caso que en el asentamiento de estos principios puede decirse que es único en la historia jurídica del país, y ese funcionario, dijimos esto: —No debo adelantar opinión en el asunto. Deber imponer, no mala voluntad. En su oportunidad, esto es, cuando esa denegatoria sea contestada por la parte interesada, ya expresaré, ampliamente, los motivos legales y constitucionales que me obligaran al procedimiento. Es tanto puedo decirle.

(Pasa a la página SEIS)

Consecuencias en nuestra Política Internacional

Mayor desarrollo agrícola

Se advierte en todos los cantones de la provincia de Guanacaste

Débase a los buenos resultados de precio mínimo en los mercados — informa el diputado Urbina que regresó de esas regiones

Don Adriano Urbina confirma, por los buenos resultados, los efectos de la ley de precio mínimo en mercado de ciertos productos alimenticios, agrícolas, sacando consecuencias por lo que ha visto y observado en el Guanacaste, legislación acertadísima que ha sido para el pequeño productor una verdadera liberación del cielo por lo que ella favorece y defiende sus intereses, y haciendo que los precios del arroz, el maíz y los frijoles se mantengan en toda época a un

nivel satisfactorio; esto unido al auxilio económico que ofrecen las cajas rurales a ese elemento productor batiendo la cruel especulación del prestamista y es quillador, constituye en los trabajadores de la tierra de aquella provincia norteña un gran estímulo de fomento en el desarrollo de la agricultura que se advierte en todos los cantones y por todas partes; ley sabia y oportuna que hace honor al ejecutivo y al congreso.

GRAVISIMO

El ex - presidente Mendieta, de Cuba

HABANA, 22. UP. — El ex-presidente Carlos Mendieta se encuentra en estado de suma gravedad debido a un ataque de antrax, el cual está complicado por diabetes. Los médicos que asisten al distinguido hombre público, el cual tiene sesenta y cuatro años, aclararon esta mañana que el ex - presidente será sometido a una delicada operación durante el día de hoy.

Puede traerla la candidatura diputadil del señor París

En carta para NOVEDADES lo declara el diputado puntarenense, señor Angulo — No conviene despertar en el espíritu de los puntarenenses heridas ya cicatrizadas



Dip. Angulo

Una carta que hemos recibido del diputado o por Puntarenas D. Pablo Angulo Roger, escrita para Novedades, hace estas importantes declaraciones:

—Amigos del Sr. París han venido manifestando por la prensa que esta candidatura es signo de triunfo porque compacta todos los intereses políticos de Puntarenas. Pero yo pienso que esta candidatura vendrá a despertar por su nacionalidad panameña en el espíritu de los puntarenenses heridas ya cicatrizadas que por una simple política sería lo más acertado evitar. Auscultando el sentimiento respecto a esta candidatura estimo títimamente en Puntarenas y la generalidad del pueblo no está de acuerdo con ella porque piensan los ciudadanos que al discutirse en la cámara el asunto "límites con Panamá" no convendría que la representación de Puntarenas esté en manos de un elemento de esa nación.

(PASA a la página SIETE)

El Hombre Más Fuerte De Todas Las Epocas

A LOS 60 AÑOS TODAVIA PELEA Y SE MANTIENE INQUIETO (Traquidico y condensado especialmente para NOVEDADES)

Si usted tratara de seleccionar de entre todos los campeones, a aquel que le pareciera el mejor atleta de todas las épocas, de seguro que pensaría en Jack Dempsey, Ty Cobb, Bill Tilden, o Bobby Jones. Dempsey fue boxeador de pégada más devastadora que ha existido. Cobb, como jugador de "base ball" no tuvo rival. Tilden fue el maestro incansable del tenis y Jones el único jugador de "golf" que ganara en un año todos los campeonatos importantes del mundo.

Jack Dempsey, una llama de acción, sin duda fue en aquella caudalosa tarde de julio en que abatió a Jess Willard en Toledo, el peafedor formidable que ha existido, a pesar de lo cual hay que considerar que Peter Jackson, Jim Corbett y Bob Fitzsimmons poseían cualidades que Dempsey nunca tuvo.

Ty Cobb, durante veinte años el más espectacular corredor de bases y bateador oportuno del "base ball", no puede compararse con Babe Ruth o Tris Spakler, en lo que se refiere a fortaleza de bates. Jones, a pesar de toda su reconocida grandeza, tenía también momentos débiles, en que su pericardio sobre los competidores desaparecía.

Para encontrar el atleta más grande de todas las épocas, hay que buscar a uno completamente dominador, que nunca contemplara posición a la que no pudiera vencer, y ese hombre único no se llama Dempsey, ni Cobb, ni Jones, sino Gama.

Se trata de un indio, mitad judío, y es un luchador que aun que mide solamente cinco pies y nueve pulgadas de estatura, pesa doscientas sesenta libras, sin tener en todo su cuerpo una sola onza de peso superfluo. A pesar de su corpulencia es ágil como un gato y combina la fuerza del gorila y la rapidez de la pantera con una brillantez de cerebro que lo hace invencible. Y lo que más maravilla de él es que tiene cerca de sesenta años y durante 35 se ha mantenido invicto como el supremo luchador de la India, de donde sale los mejores luchadores del mundo.

Los años parecen haberle hecho poco daño a Gama, cuya piel es el color de un cuero caudado oscuro. Un gran bigote crece sobre su labio superior y acaricia la blanca hechura de sus dientes. No hay líneas en su rostro placentero, a pesar de lo cual, cuando un "match" comienza, la paz desaparece y su cara se cubre con una máscara de furia animal. En Gama se enciende un segallito el deseo de vencer lo más rápidamente posible, y es más de tres mil encantados nada ha logrado batirlo todavía.

El deporte de la lucha no es

el más viejo de todas, sino también el que necesita mayor estudio y más extraordinarias condiciones físicas. La lucha no sería ha degenerado en una comedia de llaves y de golpes, pero todo eso no tiene nada que ver con el pasatiempo que concierne los viejos maestros. A pesar de que ya muy viejo, sobre todo para un atleta, Gama no tendría la menor dificultad en vencer a cualquiera de los jóvenes luchadores que realizan actualmente sus esfuerzos en los "rings" de los Estados Unidos. Hace años Gama pudo tener esa oportunidad, cuando el empresario Jack Curley le ofreció la oferta por la que no quería abandonar la India. Sin embargo, en un "match" contra Stanislas Zbyszko, realizado en Bombay, Gama probó la facilidad con que puede derrotar a los mejores luchadores actuales.

El enorme polaco, doctor en filosofía y poliglota que domina una docena de lenguajes distintos, estaba reconocido como uno de los mejores luchadores del mundo. No solamente poseía gran fuerza, sino también un cerebro frío y calculador y la experiencia de muchos años luchando contra los mejores. No tenía a Gama, como no había tenido nunca a nadie, y al serle ofrecido diez mil dólares para que se trasladara a la India a luchar con él, no tuvo ningún inconveniente en aceptar la propuesta. Incluso arribaba la confianza de que podría demostrar que la lucha acidental era superior a la orientada.

La técnica de la lucha India, es distinta a la de cualquier otro estilo y exige que la contienda tenga lugar no en un "ring" acotado, sino en un cuadrángulo de arcilla donde se lucha con los pies desnudos. Aunque el método era nuevo para Zbyszko, no por ello perdió su confianza... hasta que se vio frente a Gama. Cuando el polaco observó la anchura del hombre, así como el tamaño de sus manos y la fortaleza de sus brazos, se dio cuenta en seguida de que no tenía frente a él a un hombre normal.

La señal para el comienzo fue dada y Gama se lanzó sobre su hombre. Y en menos del tiempo que se necesita para contar, Zbyszko se vio rodeado por los brazos más poderosos del mundo, que lo inutilizaron para todo movimiento como si hubiera sido un niño. Y en segunda un pequeño esfuerzo por parte del indio, y la espalda del polaco que cae al barro y se inmoviliza en él. Diez segundos había necesitado Gama para vencer a su oponente.

Cuando anoto tan asombrosamente...

(PASA a la página 7)

QUISICOSAS.....

En Valencia han sido prohibidas las misas por parte de su Sanidad.

Y es que las celebraban por la tarde o después de comida. Y algunas de ellas eran misas negras...

Se habla de la exposición nacional para dentro de tres meses, y se dice que hasta el momento no se sabe qué es lo que vamos a exponer en esa exposición.

Pues que vamos a exponer? Si vivimos expuestos todos los días a tantas cosas... y yo no tenemos más cosas...

Y entre otras a los editoriales.

Ahora si que la hicimos buena. Nos llega el doctor Nitch para servir de veterinario en la escuela de agricultura.

Ahorita resultan todos los animales sovietizados. El soviet pecuario... será una cosa graciosa.

La facultad de medicina le quita la facultad a la Cruz Roja. Y la Cruz Roja le va a quitar la medicina a la facultad. Total un nuevo lio.

SU DESTINO HOY

El niño nacido el 22 de setiembre demostrará tener, desde que llega a los diez años, gran grado de inteligencia, y un futuro brillante. (PASA a la pag. 3)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

22 DE SETIEMBRE

—En 1515 nació Ana de Cleves la reina de Inglaterra... curia la esposa de Enrique VIII.

—En 1907 murió José de la Cruz Mena, famoso compositor musical nicaraguense.

—En 1866 tuvo lugar la batalla de Curupalli, en que distinguió extraordinariamente el general paraguayo José E. Díaz. La batalla fue como consecuencia de haber formado, una triple alianza Brasil, Argentina y Uruguay para deponer de la presidencia al presidente paraguayo Francisco Solano López.

Vibraciones del minuto

Reforma Constitucional

El Magistrado Picado lanza la idea de que se hace preciso ya una convocatoria a una Constituyente. Y agrega que la época moderna requiere una reforma a nuestra Carta Magna. El Magistrado Picado da sus razones y cree que ya nuestra vieja Constitución no encaja dentro del marco de la vida moderna. Pero en definitiva, ¿qué es lo que se quiere? ¿Son estos los tiempos para desatar las pasiones? ¿Es este el momento preciso para poner en pugna a las tendencias dichosamente arraigadas entre nosotros de los extremismos? Quienes habrán de respondernos son los de derecha o los de izquierda, los que ya están cansados del régimen de libertades, los que ya desean para Costa Rica el cambio de frenar por el recto camino de las leyes y de la democracia e inclinaria hacia los senderos escabrosos de las luchas de clases.

Por eso no estamos de acuerdo con el ilustre Magistrado. No podemos estarlo. Nuestra Constitución será vieja, será anticuada, en algunos puntos, pero es la que garantiza nuestra vida política, social y legalista. Es la que nos sirve para ir por la más amplia brecha de la Justicia. Ha sufrido ya algunos quebrantos, es cierto. Desde hace algunos años, ha dicho nuestro distinguido amigo el Lic. don Victor Guardia, muchos golpes. Pero unos en nombre del bien público y otros en nombre de la política, han podido ser útiles o no. Pero en cambio, conservamos el apego a esa Carta Magna que sigue siendo la base sobre la cual descansa Costa Rica y la que su pueblo desea para vivir en la paz y en la tranquilidad.

Constituyente? Mala palabra es. Tras ella pueden esconderse no sabemos cuántas pasiones, ni sabemos cuántos proyectos que den al traste con la legendaria "Costa Rica". Que se reformen los artículos que ya están caducos, que se reformen por partes, conforme vaya creándose la necesidad. Pero no hablemos de Constituyentes porque ello sería ya despertar el vendaval de una política de zozobras y de inquietudes.

Tal es nuestro pensamiento. Y precisamente el editorial de nuestro colega "La Tribuna" de la mañana de hoy nos habla de eso, de eso mismo, de nuestro vida ejemplar en la práctica de la democracia.

La Nota Internacional

El problema de las minorías en Europa

Cuenta la Asamblea de la Sociedad de Naciones en Setiembre, que, como se pretendía, al declarar que Abisinia ha dejado de ser Estado autónomo, quitará de en medio uno de los obstáculos mayores que impide la inteligencia anglo-italiana. Habrá quienes protestarán también contra tal proceder absolutamente natural. Pero entre aquellos habrá asimismo, que estarán contentos de que la historia haga caso omiso de sus protestas, se han vuelto los métodos de la política exterior actual. Los alemanes no pueden por menos que admirar de que ciertos círculos en algunos países pidan seriamente que sus gobiernos encarguen la solución del problema español a la Sociedad de las Naciones. ¿Que estas gentes no ven, siendo políticos, que una tal política se asemejaría en la vida cotidiana al proceder de un estafador que paga con un cheque no teniendo fondos en el banco? ¿Que resultaría si la impetuosa sociedad de Naciones de hoy nombrara un comité que, a su vez, nombraría un subcomité, el cual aprobaría luego sus sesiones para declarar que sus miembros "están de acuerdo de que no están de acuerdo"? ¿Como podría Europa vivir jamás un periodo de paz y de reconstrucción sin renunciar a una pseudo-propaganda, inventada durante la guerra mundial con el único fin de perjudicar al adversario, y sin reconocer la verdad de las cosas? Pregunta análoga podríamos formular, en especial, a algunos Estados del centro, del oeste y del este de Europa en vista de ciertos sucesos ocurridos últimamente. En primer lugar, a la Checoslovaquia. En artículos anteriores he mencionado reiteradamente la actitud del gobierno de Praga frente a los tres millones y medio de ciudadanos de raza alemana. La penetración checa de la población alemana en la Checoslovaquia, que siempre continúa a pesar de tales a cuales excusas oportunas, no puede apreciarse, internacionalmente, más que en el sentido de que este país por su alianza con Francia y Rusia se siente tan seguro, incluso frente a la Alemania actual, que sin temor a que se produzcan consecuencias perjudiciales, cree poder seguir expandiendo de su territorio al extranjero el elemento alemán, que fue introducido en 1919. Pagaría si como cronista no volviera a repetir que estos métodos en contra del elemento alemán, aplicados también en Rumania, e igualmente con mucho "éxito" en Polonia, son observados desde

(PASA a la pag. 7)

— LUCES DE LA HISTORIA —



AL DIA SIGUIENTE QUE ERA DOMINGO, KIT Y JACK NO SALIERON DE SU CA BATA Y APROVECHARON PARA DESCANSAR.



PERO EN LA TARDE SU REPOSO SE INTERURMPIO CON LA LLEGADA DE UN MENSAJE ENIGMATICO.

MIRA, JACK, UN NEGRO ME ENTREGO ESTO, DIO QUE ERA PARA EL MUCHACHO GRANDE DE SACO DE CUERO. UNA CARTA... PERO QUIEN PUEDE ESCRIBIRME NADIE ME CONOCE POR AQUI.



NO SE DIO QUE UN FORASTERO LE HABIA DADO DOS CENTAVOS PARA EN DESABERER NO ME PUDO DAR LA DESCRIPCION



¡CARACOLLES! DICE: ¡SI TE ARRIMAS AL MOLINO CERCA AL RIO DE GAWLEY APRENDERAS MUCHO MUY VALIOSO PAGA TI Y PARA LA PATRIA... UN AMIGO

LA NOTA POLITICA

NUEVA Fórmula Para La Integración De La Papeleta A Diputados Por La Provincia De GUANACASTE

DEFINE SU POSICION ANTE EL PROBLEMA POLITICO DE SU PROVINCIA EL EX - DIPUTADO URBINA

DELEGACIONES DE ESA PROVINCIA CELEBRAN ENTREVISTAS EN ESTA CAPITAL PARA LLEGAR A UNA BUENA FORMULA

El problema politico de Guanacaste

Don Aristides Baltodano salió ayer precipitadamente para Liberia llamado por amigos y simpatizadores de la provincia que acuerpan su candidatura...

Popularidad la tiene usted aquí - aseguran aquellos señores; de faltarle dinero para la campaña electoral, confíe usted en nosotros que le tenemos y ponemos a su disposición...

BREVES Y MUY BREVES

Vocabios

Mariño: Yo creo que nuestra nueva divinidad no es una persona honrada.

Ella: Pero hijo, no hay que juzgar por lo que aparece.

Mariño: No estoy juzgando por lo que aparece sino por lo que desaparece.

Malas compañías

Instituiriz: No debes usar más esa palabra que acabo de oírte, John, es muy fea.

John: Pero la usa Bernard Shaw, Miss.

Instituiriz: Entonces no debes jugar más con ese chico.

Amigos al fin...

"El cabello y los dientes son los mejores amigos del hombre", dice un científico. Y se portan como tales lo abandonan a uno apenas empieza la decadencia.

En el club

"Tú no puedes andar ahora en cuatro patas como hacíamos cuando fuémos chicos."

—¿Cómo que no...? Te apues to..."

—No apuestes nada. Si puedes no lo hago.

—Por qué?

Porque es estúpido.

Su Destino HOY...

(VIENE de la Página DOS)

Triste y feliz es lo que tiene en perspectiva.

La mujer que ha nacido el 22 de setiembre, debe tener mucho cuidado de no tratar de realizar varias empresas a un tiempo, pues a eso habrá nacido inclinada. Trate también de no colocar una persona frente a otra, con el fin de lograr ventajas por sí misma, porque ello le traerá graves complicaciones. Usted va a disfrutar de comodidades y lujos que sólo proporciona la riqueza. Como cantante, músico, actriz, conferencista, autor o mujer de negocios, puede convertirse en una figura importante en su comunidad. Respecto al matrimonio su fortuna en todo lo que a él se refiere está descontenta.

Si es hombre y celebra su natalicio en este día, la excesiva confianza puede llevarlo a extrínsecos peligrosos cuando haga transacciones comerciales. Sea cuidadoso a este respecto, porque sino pudiera tener que lamentar. Entre las líneas de actividad en que puede ser afortunado, están: con tipista, vendedor, médico, dentista, escritor e inventor.

mento, el politico de prestigio y bierho, que es usted, por el moarrastre capaz de bairir al "vargamo" pierda cuidado que ya le vendrá la benéfica gracia de las alturas del favor oficial.

Y confiado don Aristides en estos ofrecimientos y promesas es que marchó a Liberia para recorrer detenidamente la provincia, formar concepto de las cosas y disponer luego si se lanza o no a la lucha politica.

Hay algo más en estos asuntos, mientras el señor Baltodano está en esas andanzas, aún no se han celebrado los congresos de delegaciones guanacastecas, conferencias imponiendo de mucho, interesantes cosas para convencer que en el Guanacaste no pegarían ya candidaturas de reelecciones y menos las de "viejos políticos".

Al señor Urbina, ni se le ha ofrecido ni acepta puestos secundarios en ninguna papeleta.

Para resolver el problema, se le aconseja al señor presidente: —Entre las personas, de su mayor estima y confianza, elija usted dos o tres de ellas para que incógnitamente recorran los pueblos del Guanacaste y estudie en ellos de cerca y a fondo la situación política y le informen de la verdad de las cosas, y así procederá usted con todo acierto en la solución del problema, pudiendo asegurarse por anticipado que de segurirse en esto la voluntad y deseos de los pueblos otros serán los candidatos oficiales.

les a diputados.

La prensa informa que el segundo puesto de la papeleta de candidatos a diputados del partido republicano nacional por la provincia del Guanacaste lo ocupará don Adriano Urbina por propuesta que se le ha hecho, y nosotros en condiciones de decir, primero, que ninguna propuesta se ha hecho en ese sentido al señor Urbina y que aún asíéndole no le aceptaría ese caballero en esa ni en ninguna otra papeleta electoral puestos secundarios. Al formularse la fracasada papeleta, Faeltron - Hernández - Cantero, etc. se le ofreció al señor Urbina el segundo lugar de la misma y declinó el honor de aceptarlo por consideraciones de orden ideológico - político que se han mantenido en reserva. Por las mismas circunstancias el señor Urbina continúa firme en su conducta. Amigos de este caballero y que lo son también del jefe del Estado, han indicado al señor Cortés la conveniencia de que se informe bien de la situación política del Guanacaste por delegados de su entera confianza que recorran incógnito los pueblos de esa provincia y formen concepto de quienes son los hombres fuertes y de veradero arrastre en la provincia para que se dé a la misma en el congreso representación efectiva mente popular, satisfaciendo en esa forma los deseos de esos pueblos.

Complicaciones...

(VIENE de la Pág. UNO) — caso por la policía francesa en Hendaya, y su traslado a Bayona, donde se encuentra en custodia debido a un orden de arresto telefónico de las autoridades del puerto de Brest, en conexión con el intentado robo del submarino germanista español "C-2", había dicho oficial navalista había organizado personalmente. Las autoridades francesas dijeron que se le había ordenado al funcionario francés en Málaga permanecer en su residencia, pero que no tenían confirmación de la intervención de las autoridades nacionalistas de Málaga. Se expresa la opinión que aun si se confirma el arresto del cónsul, la acción sólo creará un incidente local. Sin embargo, la tensión en la región fronteriza está creciendo a raíz del incidente del comandante Troncozo, y las autoridades militares nacionalistas mantiene la frontera cerrada a todos los franceses. También las autoridades francesas admiten que ellas se han visto en el caso de tomar medidas a lo largo de la frontera, ya que se han sabido rumores de que gran número de requetés está conspirando para acallar el cuartel de policía de Hendaya.

Impuestas varias multas a comerciantes por vender refrescos sin marbete

La Inspección General de Patentes y Agencia Principal de Policía de San José procedió en la mañana de hoy a imponer multas a diversos comerciantes que al serles hechos algunas revelaciones en sus negocios constató que vendían refrescos sin marbete Municipal.

La oficina respectiva está dispuesta a proceder en todo momento.

ACCIDENTE...

(VIENE de la Pág. UNO) — para Limón el abogado asistente de la United Fruit licenciado don Fernando Núñez, don José Adán Campos (maquinista) y Daniel Calderón (ayudante) rodando los viajeros por tierra.

El motor que iba a velocidad corriente y no se había precisado aún por qué causas saltó de la vía violentamente, quedando aquellos señores regados a distintas, siendo auxiliados el instante por vecinos que presenciaron de cerca el espectacular descarrilamiento.

Resultaron con ligeras heridas y golpes leves los señores Campos y Calderón. Fueron trasladados sin tardanza al hospital de Cartago y atendidos en primera diligencia, abandonándole en seguida para trasladarse a sus hogares en San José.

Nota Internacional...

(VIENE de la Página DOS)

Berlín con toda la atención. El que habla de la pacificación de Europa y no aprecie objetivamente la importancia de la cuestión de las minorías, mejor callara, porque no se da cuenta de lo que en la Europa de hoy está sucediendo en realidad. El problema del hombre es, con mucho, más importante que el de las fronteras y de los bienes materiales. ¿Qué lamentablemente ha fallado la Sociedad de Naciones también en cuanto a este problema? ¿Cuánto hubiese podido hacer por la paz, en vez de permitir la hacina ciza en abundancia de un sinnúmero de pactos, uno tan incompatible, tan imposible y tan irrealizable como el oro, se hubiese preocupado, en virtud de tratados internacionales solemnes, de la suerte de muchos millones de oprimidos seres humanos en Europa. ¿Será ya demasiado tarde?

Don solo un ojo podría haber que anunciar en "La Tribuna" su triste suceso Teléfono 2134

TÓNICO BAYER SALUD VIGOR VITALIDAD. ¿QUÉ ES EL TÓNICO BAYER? Es una combinación científicamente balanceada, que contiene Vitaminas, Extracto de Hígado de Caldo, Fósforo asimilable y otros importantes elementos de comprobado valor terapéutico. Su fórmula es el resultado de varios años de estudios, investigaciones y ensayos por eminentes hombres de ciencia en los mundialmente famosos Laboratorios Bayer. ¿Qué mejor garantía?

DESCUBIERTAS EN PURISCAL TRES TALAS DE ARBOLES ENTRE LAS TRES COMPRENEN 400 METROS

La Inspección General de Hacienda fue informada por medio de un telegrama dirigido por el resguardo de aquel cantón de descubrimiento de tres talas de árboles.

Entre las tres talas descubiertas por las autoridades fiscales de ese cantón figuran cuatrocientos

metros de árboles talados. Esos cuatrocientos metros se clasifican así: 50 metros en propiedad de Gregorio Valverde, 50 metros en propiedad de Ismael Naranjo y 300 metros también en propiedad del citado Naranjo. Fueron puestos a la orden de la autoridad respectiva.

No se hará uso de medidores en la cañería de Limón

Triunfó en ese sentido la tesis sostenida por el Ing. Royo de que es preferible aumentar el caudal para no establecer ese sistema. —Importante reunión celebrada ayer con ese objeto

Dimos cuenta hace algunos días de un importante informe en relación con la construcción de la cañería a Limón que había sido sometido a la consideración del director general de obras públicas el ingeniero don Fernando Royo, quien se ha especializado en esta clase de obras.

En la tarde, de ayer fuimos informados de una importante reunión celebrada en esta capital, en la que participaron los ingenieros Royo, Gutiérrez Braum, Bolaños, el ingeniero de la United y unos o dos profesionales más. El objeto de discutir importantes asuntos de carácter técnico en relación con la citada magna obra que hay el empeño de llevar a la realidad cuanto antes, dada su importancia, principalmente en cuanto se refiere a la salubridad pública, para la población de Limón.

El ingeniero Royo sostenía que era preferible aumentar el caudal de la esquina del mercado

de aguas y no poner medidores, pero los demás profesionales estaban por el implantamiento de éstos, para lo que no habría necesidad de llevar mucho mayor cantidad de agua. Ampliamente fue discutido el asunto y finalmente triunfó la tesis sostenida por el ingeniero Royo, accediendo sus compañeros a estar de acuerdo con su plan, ya que es preferible al hacer una obra de tan alto costo hacerla en forma que venga a prestar los más amplios servicios. El sistema de medidores se ha probado que no siempre, ya los resultados destacados por lo que su implantación no es recomendable.

De ahí que se llegara a la conclusión de que es preferible llevar una mayor cantidad de agua, antes que tener que implantarlos. Se nos informa que para resolver otros puntos de importancia también en el mismo asunto, se celebrará otra importante reunión próximamente.

10 mil racimos de bananos por semana,

EXPORTACION en GRAN ESCALA de

También grandes cantidades de hule crudo

Estos productos, procedentes de la región de Los Chiles, van para Alemania y Estados Unidos — El quintal de raíz de ipecacuana véndese en Limón a más de ochenta dólares

El país tiene, sin duda algunas fuentes de riqueza inexploradas aún, o que lo son en muy pequeña escala debido a que las personas que en ello se empeñan no disponen de los medios o recursos necesarios para un mayor desarrollo en las actividades.

La región de Los Chiles, en la frontera norte, es una de las zonas de mayor porvenir para la república.

Hemos sabido que de esa zona se está exportando a Alemania raíz de ipecacuana en cantidades muy estimables, y a los Estados Unidos hule crudo.

Sabemos de un finquero de aquella zona que acaba de vender en Limón una partida impor-

tante de raíz de ipecacuana, a razón de ochenta y un dólares el quintal. La venta la realizó a una firma comercial de aquel puerto que la exporta a su vez al mercado alemán, donde ese producto tiene muy buena demanda.

El hule crudo, que no puede extraerse en mayores cantidades por falta de medios, es también producto que tiene muy buena aceptación en los Estados Unidos, y se tiene el propósito de poner en práctica un plan que permita explotar en mayor escala de como se está haciendo. Estas industrias, que en no lejano día producirán al país excelentes entradas,

NUEVA CARRETERA en Terminado el Almacén pósito de la ciudad de

Así se le comunicó ayer tarde al Banco Nacional

Su inauguración, que se proyectaba para el 12 de octubre, se adelantará — Numerosas solicitudes hay ya para almacenar productos

En nuestra edición anterior dimos cuenta de que uno de estos días quedará completamente terminado el primer almacén de depósito que se construye con fondos del Banco Nacional, el de la ciudad de Alajuela.

Dijimos que faltaban pequeños detalles por concluirse, y según hemos sabido ayer en la tarde se le comunicó al Banco Nacional que el citado almacén general de depósito ha quedado totalmente terminado.

Se había proyectado inaugurar este primer almacén de depósito el 12 de octubre entrante,

pero se nos dijo que la inauguración oficial se adelantará, y que se hará en el curso de la próxima semana.

El almacén tiene ya en su poder numerosas solicitudes de productores de la provincia de Alajuela a fin de que se les reserve espacio para depositar en él varias cantidades de productos.

Esto quiere decir, pues, que el mencionado almacén iniciará sus actividades con muy buen éxito, contando ya con un núcleo fuerte de productores, que llevarán allí sus productos.

FASCISMO Y

Lo verdaderamente trágico es que se rigen por lo que quieren y son faltas de sinceridad; y moderatas; y se obsecan y tratan precisamente que haya conveniencia de las doctrinas que esos quienes, agarrados y la mentira de la democracia creía; con títulos y con obligados, continúan clamando, en que han perdido su virginidad unidas por la mentira de un por sí mandado de su propio

Esto es lo trágico, porque el fascismo; porque debemos porque e as tendencias desegmocracia; porque, muy por el ratas de la democracia; contra quienes hagan imposibilidad de las instituciones... y esas lamentaciones ocura del ambiente y de la Y daban por la guerra democracias mejor; según regimenes de desorden; aquección de un término, incoheren viven ni saben defender por asimilar otras virtudes que lo insulante. Y es claro, el fase debemos permitir germinar e bárbara internacional que nuestra democracia. Y el con que el fascismo obtenga dos; blica! Pero hay que detener instituciones, el impulso de gmo! El comunismo no cuenta su origen; no es doctrina tra nra ahora el avance de tendigerancia al comunismo; y ha representación nacional, cuya condena a la mentira y a los

Digo mal al afirmar sin con beligerancia; Hay que dete el hombre que ha sentido respeto a la ley y su debera tra el precepto constitucion conculcador del orden y del porque se atentaba contra l hombre desoyó los ruegos tel de San José, a cumplir, en la rara modalidad de st bre fue el muy ilustre ex- P Esa entereza fue única. Com y de otros letrados la plegar moeracia.

San José, 22 de Setiembre de

Dos formidables...

(VIENE de la Pág. UNO) Las diez y cinco minutos. Los aviones arrojaron numerosas bombas en la vecindad de la embajada soviética y del cuartel general del Kuomintang. En vista de que los japoneses sabían que los chinos habían reforzado sus defensas de Nankin, el primer escuadrón desarrolló una danza que se de humo para esconder a los aparatos que volaban sobre la ciudad buscando los objetivos que deseaban bombardear, y luego veinticuatro penetraron las defensas desde el norte. Las sirenas dieron la señal de alarma al aproximarse los aviones japoneses, y se ce paratos de combate desaparecieron inmediatamente después para enfrentarse a los atacantes. Los observadores chinos informan que sesenta aviones japoneses fueron derribados en las inmediaciones de Nankin. Una bomba estalló en el jardín de la embajada norteamericana pero no causó desgracias personales. Otra hizo blanco en la alta torre en el propio corazón de la ciudad, en cuya vecindad se encuentra el consulado japonés. A las 11 y 20 minutos o depués de ochenta minutos de calma, los invasores aparecieron de nuevo, habiendo recibido aviso de Shanghai de que un escuadrón de cincuenta aparatos japoneses volaba en dirección de Nankin para efectuar una segunda incursión.

dores de aviones japoneses efectuaron un ataque contra Nankin y que las bombas arrojadas, por ellos causaron un número de incendios en esa ciudad. Las comunicaciones telefónicas y telegráficas están interrumpidas entre Shanghai y Nankin y no se han podido recibir detalles del "raid". De esta ciudad se observó la salida de un escuadrón de cerca de cincuenta aviones japoneses.

DESTRUIDA LA FORTALEZA DE KIANGYUN POR LA AVIACION JAPONESA

TOKIO, 22 U.P. — El correspondiente de la agencia Domei en Shanghai informó en un segundo mensaje que los aviones de bombardero también arrojaron bombas sobre la pintoresca fortaleza de Kiangyung, situada a media distancia entre Woosung y Chinkiang en los bancos del río Yangtze, destruyéndola completamente. El correspondiente de la misma agencia en Tientsin agrega que, 195 japoneses ocuparon Panschow y sus áreas y 30 minutos, de la tarde.

VIDESE LA OCUPACION DE LOS EDIFICIOS DONDE SE ENCUENTRAN REFUGIADOS LOS SIMPATIZANTES DE LOS REPUBLICANOS

MADRID, 22 U.P. — La prensa capitalina continúa demandando represalias contra aquellos países que se opusieron a la reflexión de España republicana al consejo de la liga, sugiriendo que el gobierno debía ocupar todos los edificios en Madrid en los que se encuentran refugiados los simpatizantes de esta causa. Bajo la protección de distintas banderas extranjeras. Algunas de estas casas están protegidas por los pabellones de países hispanoamericanos. Los periódicos atacan a estos estados suramericanos, a los que acusan de haber protegido de la manra más insolente a los fascistas en el propio corazón de Madrid. No hablaban los órganos de la prensa de que el gobierno debía apoderarse de las legaciones o embajadas, sino de los edificios arrendados por estas a fin de acomodar a los refugiados, y que los que allí vivían deberían ser arrestados sin contemplación de ninguna clase. El periód.

20.000.000 COLONES PARA LA COMPRA DE MUEBLES PARA LA ESCUELA JESUS JIMENEZ DE CARTAGO

DETALLE VOLUNTARIO PARA PROCURAR ESTA SUMA HA PROCEDIDO A LEVANTAR LA JUNTA DE EDUCACION

El señor Gobernador de Cartago hace por medio de "La Tribuna" una excitativa a todos los cartagineses para que aporten su contingente en este caso

La construcción del edificio donde serán instaladas las escuelas superiores de hombres y niñas de la ciudad de Cartago está, como ya se ha publicado en este tabloide, al terminar. Son detalles de poca monta los que restan, siendo muy probable que antes de dos meses se hayan terminado. Resta así proceder a la consecución del mobiliario para ese amplio edificio y para proceder a ello la junta de educación del distrito central de Cartago ha procedido ha hacer una excitativa a todo el vecindario para que contribuyan en forma voluntaria a cubrir los gastos que implica la compra de esos muebles. Ayer tarde uno de nuestros redactores, trató con el señor gobernador de esta provincia sobre este y otros asuntos de la actualidad cartaginesa, y el señor Rivera entre otras cosas, dijo nos lo siguiente:

— Ningún cartaginés escapa algún importante es para la buena marcha de las labores escolares; el equivar de todo lo necesario los edificios de enseñanza y juego, no habrá una sola persona

que no proceda inmediatamente a cubrir en forma voluntaria parte de los gastos; que la provisión de muebles representa De acuerdo con los cálculos hechos por la junta de educación y los técnicos del gobierno, son necesarios veinte mil colones para cubrir el importe del mobiliario que se adquirirá. Repito que lo fundamental a este caso es que Cartago pruebe su ascendencia espíritu público y su amor a la educación de las nuevas generaciones contribuyendo en la forma que las posibilidades de cada cual lo permita.

En reciente oportunidad me refería en las páginas de LA TRIBUNA a la necesidad de reconquistar el mercado de Panamá para nuestros productos agrícolas. La iniciativa de entonces ha sido bien vista y en los círculos comerciales de esta ciudad he notado que se la acuerpa y toma en cuenta. La gobernación así como la junta pro-Cartago y la municipalidad están propensas a interesarse todo lo que humanamente sea posible por llegar a obtener un éxito en cuanto a conseguir facilidades para esa exportación.

La seguridad de contar con un mercado en el exterior para nuestros productos, será ventaja segura de manifiesto aunque para la agricultura cartaginesa, pues entonces nuestros agricultores podrán realizar en escala mayor laembra de su terreno, sin perjuicio de que padeciesen perder el fruto de sus esfuerzos.

DESTRUIDA LA ACADEMIA MILITAR CHINA EN NANKIN

TOKIO, 22 U.P. — El correspondiente de la agencia Domei en Shanghai informó esta tarde que los escuadrón de bombardero japoneses que atacaron Nankin destruyeron el cuartel general del Kuomintang, la academia militar china, número ses edificios públicos del gobierno central, las bases aéreas en la vecindad de esa capital y se cree que el daño militar causado por los aviones es enorme. Hasta ahora no se sabe si las propiedades o vidas de extranjeros han sufrido a causa de las incursiones de bombardero.

MUCHOS INCENDIOS CUNDIERON DESPUES DE LOS ATAQUES AEREOS

SHANGHAI, 22 U.P. — En esta ciudad se ha sabido que dos escua

PROFUNDO PESAR EXPRESA JAPON A LA GRAN BRETAÑA POR EL ATAQUE REALIZADO CONTRA EL EMBAJADOR EN CHINA

Tokio, 22. — U.P. — El gobierno de Japón expresó de un modo formal su "profundo pesar" a la Gran Bretaña por haber rido al embajador de esa nación en China, Sir Hugh Knatchbull Hugges, admitiendo que el incidente puede haber sido causado por aviones japoneses que equivocaron los automóviles del diplomático británico por un carro militar; chino. La nota aarte que dos aviones japones

de las regiones de San Carlos y Sarapiquí

RAIZ de IPECACUANA

el Cantón de TURRIALBA

de De- Majuela

ANTIFASCISMO

en la hora en que las mentalidades se empeñan en alzar tribuna de denuncia del sentido de las cosas, no enes discutan la conveniencia o inapropiadas a nuestro medio, sino por el feiticismo, de la democracia, y la farsa arlequinada de la democión de ser más serios y más homañosos y repulsivos, como mujeres y siguen en el arroyo gesticulando, espejismo, como doncellas ofendidas sino.

es lo ridículo. Ni fascismo, ni anvivir nuestra democracia genuina; libran nuestra política de sana decontrario, debemos ir contra los pios conculadores de las libertades; la vida del hombre y la establiara qué agregar más, si esos homan y se producen en medio de la insinceridad, reñante!

es el fascismo los amantes de las os que, atolondrados por la obse y enfiados, la democracia, que no si mismos, valientemente, deb'eran alzar del nivel de su mediocridad mo es una doctrina exótica que no nuestro suelo; es una modalidad de manchar las almas tónicas de unismo? Faltará lo incontable para urujes en el Congreso de la Repúomo un peligro para la vida de las ntes de orden y decentes: el fascis en el anatema, porque es beatífico pñatada. Y los mismos que condencias como el fascismo, dieron be y dos señores en el seno de nuestra propia presencia allí robusteco mi convencionalismos.

alencia que los mismos que le descubri ante el hombre verdad, anha ha practicado con más devoción el para con su país: Porque iba conl, negó beligerancia al comunismo respeto tradicionales en Costa Rica; stituciones y contra el orden, es os y salió sereno para un Cuar su deber, que era un imperativo icomparable virtud cívica. Ese hom, residente don Cleto González Víquez, ue, sobra en boca de otros grandes ridícula que ahora dicen a la de-

JOAQUIN BARRIONUEVO

1937.

bombardearon y ametrallaron a los automóviles que "los aviadores creían con toda sinceridad que eran camiones militares", conteniendo oficiales del ejército chino. Con respecto a la demanda presentada por la Gran Bretaña de que los culpables fueran castigados la nota japonesa dice: "No es necesario agregar que el gobierno japonés tomará las medidas apropiadas cuando se establezca que aviadores japoneses hayan dado muerte o causado heridas intencionalmente o debido a su negligencia a los nacionales de una tercera nación".

Cincuenta mil colones a la orden del Gobierno para ejecutar esa obra

LOS INTERESADOS HACEN EL OFRECIMIENTO ANTE EL Sr. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Del tesoro local, los turrialbeños ponen a disposición del gobierno 50 mil colones para que el Estado, contribuyendo con suma igual, construya una buena carretera entre Turrialba y el distrito de Santa Cruz: distancia, unos diez kilómetros, aproximadamente.

El ofrecimiento fué hecho ayer por vecinos de aquella localidad al Jefe del Estado, personalmente, y el señor Cortés ofreció a los peticionarios que los complacería en sus deseos.

Comentando el caso, oímos es-

tas o parecidas frases en boca del diputado cartaginés don José María Peraltá: — Esa clase de gestos, son, comunes en el pueblo de Cartago. Contribuimos siempre con nuestro pecullo personal o local a toda obra de progreso que promovemos.

Nunca llegamos los cartagineses a los gobiernos en peticiones de auxilios económicos para empresas de obras públicas, sin la correspondiente cuota por anticipado, porque comprendemos q' esto es de buena ética política y

Esas serán las entregas que harán los particulares a la United

SE ESTAN INTENSIFICANDO LAS SIEMBRAS EN ESAS REGIONES

Siete mil racimos de bananos salen semanalmente de las fincas de las márgenes de los ríos Sarapiquí y San Carlos que compra la United Fruit en Limón para la exportación a 50 centavos oro, el count.

Saca esa fruta de aquellas remotas latitudes empresarios de una compañía nacional —Manuel Yglesias, Luis Venegas y José Pablo Rodríguez, — y que ellos la pagan al productor a un colón el racimo.

Para el transporte del banano disponen de 12 lanchones y 6 remolcadores para río; de tres góndolas grandes, para mar abierto. Este equipo de embarcaciones son arrendadas por los em-

presarios. Por dificultades en la navegación fluvial queda mucho banano en las fincas del final del río San Carlos. Además ir hasta allí a comprar fruta, no paga siquiera gastos del negocio.

Por lo extenso y difícil de las comunicaciones y los trasbordos de la fruta los empresarios pierden bastante de ella por los rechazos que les hacen en Limón Embarques de perder hasta 600 racimos; nunca menos de 200.

Es una empresa gigantesca la que realizan esos empresarios y ya va para dos años que explotan el negocio, por degrading no precisamente del premio de un super negocio.

Sin embargo, esos esforzados luchadores ampliarán este año el campo de acción en sus actividades en la intención de sacar regionalmente de aquellas regiones 10 mil o más racimos de bananos.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"



Felicidad por su salud — consúltala con la LECHE MAGNA La salvación de los niños

Nuevos Laboratorios
BADILLA & LELEDÓN

PARA SU NIÑO

Leche Magna

Lo mejor para curar las enfermedades del Estómago producidas por la fermentación de los alimentos.

Pídalo en todas las Boticas.

PARA CENTRO AMERICA

PAGINA DE LA MUJER

MIREYA OREAMUNO HINE



Y ahora un saludo para Mireya Oreamuno Hine en el día de sus cumpleaños. No un saludo. Mil. Ella merece un millón. Pero es más. Todos los saludos del mundo para ella. Y con nuestro saludo, toda nuestra simpatía, todo nuestro cariño.

Mireya es para esta casa un adorno, el de su virtud, un cuadro, el de su belleza; una religión, el afecto que la profesamos.

Y por eso, en este día, vayan para ella todas las felicitaciones y que la vida le siga sonriendo y continúe por esa senda plena de dicha que nosotros le deseamos y que ella se ha conquistado por todos los méritos, que disfrutan su vida.

La vida de paseo salieron por el Centro América y por un corto tiempo los estimables esposos don Fernando Terán y doña Leona Alvarado de Terán en compañía de sus niños Fernando y Haydee Terán. NOVEDADES les reitera el afecto saludo de despedida.

CARINOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

—En el día de su natalicio "NOVEDADES" saluda cariñosamente y le desea muchas felicidades a la bella dama Margarita Fernández Roble, hija del Lic. don Joaquín Fernández Montúfar, y de su apreciable señora esposa doña Margarita Roble de Fernández.

MUNDO DIPLOMATICO "RUMBO A MIAMI"

—El domingo sale para Miami en viaje de placer, y en compañía de sus hijas, la honorable dama Doña Luisa de Parrilli, esposa del Excmo. señor Ministro de Fiestas en Costa Rica don Ignacio Ugo Parrilli, "NOVEDADES" les reitera su más respetuoso saludo de despedida.

REESTABLECIMIENTO

—Ha entrado en período de franco restablecimiento de su reciente indisposición, la encantadora dama Florita Pinard Jiménez. Nos alegramos sinceramente

CUMPLEAÑOS

Ayer estuvo muy cumplimentada con motivo de haber celebrado el aniversario de su natalicio, la estimable señora doña Dora de Guardia, "NOVEDADES" le envidia sus más sinceras felicitaciones.

REGRESO DE PANAMA

—En compañía de su hermana los jóvenes esposos don Rodolfo Ulloa y doña María Gary de Ulloa, regreso en avión expresado de Panamá, la bella dama doña Hilma Ulloa. Les reiteramos nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

REESTABLECIMIENTO

—Especíalmente, ya completamente restablecida de su reciente operación de apendicitis, la simpática dama, Cecilia Jiménez Vargas. Lo celebramos.

RESIDENCIA

—Han establecido temporalmente su residencia en Las Pavas, la honorable dama doña Elena de Rohrmöser y sus hijos los distinguidos don Guillermo Vargas Facio y su bella señora doña Lilly Rohrmöser de Vargas en unión de sus niños Liliana y Fernan.

DEJE SUS OCUPACIONES Y TOME UN DESCANSO CONVENIENTE

Del mismo modo que se descomponen una máquina si se le obliga a trabajar más de lo necesario, el hombre normal puede sufrir fácilmente un estado de agotamiento, fatal para el equilibrio de las facultades intelectuales, por exceso de trabajo, de preocupaciones u otros excesos. Por eso, cuando se sienta agotado, sin motivo sufriendo de mareos, sin fuerza, ni entusiasmo por su trabajo, se empiece a considerar así. Deje inmediatamente sus ocupaciones y tome un descanso conveniente. El reposo, de preferencia al aire libre, la alimentación frugal, el ejercicio moderado, son los principales factores para recuperar las energías perdidas y evitar fatales consecuencias.

Conviene ayudar a la reconstrucción del organismo con la excelente preparación



tónico y antineurasténico compuesto de los más recomendables medicamentos para recuperar la energía vital. La FOSFO-KOLA le pueden tomar hasta las personas más debilitadas, sin ningún inconveniente. Tiene sabor agradable y se puede conseguir en cualquier botica del país, a precio razonable.

Mary López... vale un mundo!!

Conoce toda la gama del arte, y apenas tiene ocho años

UN CAPULLO APENAS BROTADO DEL TALLO DE LA VIDA, PERO UNA FLOR DE INGENIO ESPLENDOROSA Y CON OLOR DE MARAVILLA

Sus interpretaciones son exactas; justas, con maestría sin igual — NOVEDADES visita a Mary y a todo el conjunto de los hermanitos LOPEZ

Baila, canta, recita, se va por penitencias y se metz con un tanto argentino igualmente que baila en un fox o una rumba. Conoce toda la gama del arte. Penetra hasta lo más recóndito del sentimiento. Y sus interpretaciones son exactas, justas, con maestría sin igual. Pero es posible? Y apenas tiene ocho años. Así. Un proyecto de persona, pero

pero una realidad de artista. Un capullo apenas brotado del tallo de la vida, pero una flor de ingenio esplendorosa y con olor de maravilla. Nos hemos quedado sorprendidos. Es una chiquitina que apenas tiene derecho a llorar por el dulce en los ensayamientos. Uno de nuestros maestros diría que ni siquiera tiene la edad escolar. Viéndola dan deseos de regalarle un bombón para que se en tretenga. Y sin embargo, esta chiquitina, de alma de artista, inteligente, encantadora, llena de gracia y de sabiduría y de comprensión, sabe hacerlo todo con la maestría de una de esas artistas que ya pasan de los treinta.

Nuestros públicos que tanto gustan del artificio de las películas de Sherry Temple, tiene que quedarse sorprendido de esta chiquitina. Es superior. Una película es el producto de una serie de ensayos, de convenciones, de reformas, de inventores y de críticos.

En cambio esta Mary López de la compañía que actúa en la América es algo tan espontáneo, tan completo, tan personal, que no puede uno menos que sorprenderse.

Y apañadur sobre todo. Jamás habíamos visto nada superior. Lo confesamos sinceramente. Aquí en nuestros escenarios en donde han puesto sus notas de arte las grandes consagradas, nada tienen que extrañar de Mary. Ella es tan artista como la Pauloua o la Argentinita o la Goya o la Gioconda.

Recordamos el paso de aquella otra chiquitina la Viciola Victoria que hubo de convertirse después en la pantalla en Rosita Moreno.

Y aquí está con nosotros en el Lobby de su hotel.

chiquitina que fuera un día el objeto de mil elogios de nuestro público, y al recordarla no podemos menos que decir que nos encontramos ante un caso superior.

Mary López tiene que sorprender al mundo. Y aquí está con nosotros en el Lobby de su hotel.

tel. No es menos interesante en la vida privada que en el escenario. Es lo mismo. Atrae y seduce. Convence.

Y lo que nos dice son cosas que la revelan como una sorpresa de la humanidad.

Mary López... vale un mundo.

provisional; la denegación de inscripción vino a una adicional. Se trata de una sociedad inmensamente fuerte, en capital. Este no baja de 10 millones de dólares. Los socios o accionistas pueden ser judíos, musulmanes, ateos, católicos o lo que sean, como alemanes, chinos, paraguayos o patagoneses, lo que no afecta al principio legal y moral de las cosas. Estudie el punto para contestarle lo más pronto posible.

MADERAS
Lo que usted necesite en maderas del Pacifico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen
F. BARBARA Gerente.
Teléfono 2439

Trascendental...
(VIENE de la Pág. UNO)
parece frase alguna que se refiere en ningún sentido a la interpretación que se da al asunto.
Al compañía fue formada en un Estado de la República norteamericana, con ajuste a las leyes de ese país e inscrita como sociedad omeñense en los registros oficiales respectivos, teniendo todos los papeles en regla.
Agrego el señor Casco Crehan la escritura primitiva fue inscrita en el registro de manera

PROHIBIDO EL USO...
(VIENE de la Pág. UNO)
todos los empleados del ramo telegráfico en el sentido de que procedan a continuar sus labores guardando la neutralidad más absoluta, a fin de que los servicios no sufran menoscabo.
En la circular enviada ayer a todos los telegrafistas del país se les dan instrucciones respecto al uso gratuito del telegrafo por los señores diputados, previniendo a esos empleados que recibían mensajes a los congresistas aquellos que sean de carácter oficial, y no aquellos que puedan tener carácter político. La anterior disposición es basada en los principios contenidos en el código fiscal vigente.



La foto muestra: parte superior, nuestro redactor Caldera conversando con Mary y su hermanito Nolin, el hábil y diminuto director de orquesta. Parte inferior, los hermanitos López conversan nuestro redactor Caldera; de izquierda a derecha: Nolin, Marga, Kiki, Mary y Cata.

SECCION DEPORTIVA

El 30 ingresan AL PAIS LOS — Muy Ilustre Centro Gallego ALACRANES del AL ORION EN LA ESTELAR DE ANOCHE

Grande, fué la concurrencia que anoche se dio cita en el Frontón de Jai Alai, con la esperanza de presenciar unas buenas partidas, pero que salió con el más gran entusiasmo, por las tres partidas que fueron sin interés alguno, ya que todas, un equipo se se impuso ampliamente al adversario.

SEGUNDAS DIVISIONES — LICEO 52 — ORATORIO 23

La actuación de estos novísimos cuadros fué bastante deslucida, lleva a cabo un juego sin emoción, sin buenos lanceo. Desde luego el Liceo se destacó y desde un principio impuso un mejor juego que le valió la amplia victoria; notamos, que tiene muy buena combinación y son rápidos en sus pases y en la colocación del puesto que le corresponde. De todo a lo que los oratorios, que en otras ocasiones han actuado mejor. El dominio fué durante todo el tiempo de parte de los liceistas. Terminó con su triunfo por 52 contra 23 del Oratorio.

FEMENINO. — LIBERTAD 56 — GIMNASTICA 8

Desde luego llevábamos la impresión de que las muchachas de las enaguas iban a imponerse a las de pantaloncitos rojo, pero no

Reos ausentes del juzgado del crimen de la Provincia de Limón

En el Boletín Judicial de hoy aparecen los nombres de los reos que se han ausentado del juzgado del crimen de Limón. El número de reos que aparecen en los libros del citado juzgado es bastante crecido y entre ellos 84 se han ausentado sin saberse su paradero. También el número de ausentes es bastante crecido y según una nota que aparece en el citado artículo, serán penadas las personas, de quienes se logre saber que tienen noticias del paradero de alguno de estos reos y no haya dado aviso a la autoridad.

CONSECUENCIAS...

(VIENE de la página UNO) ...nalidad. Ya dije la vez pasada que aunque el señor Paris tiene ejecutorias para ocupar una curul agregó ahora que su nominación es un solemne desacierto del comité central del partido republicano nacional que puede traer consecuencias imprevisibles en la política internacional. Lo razonable sería tomar para candidato y diputado un elemento notoriamente puntarero y más que todo legítimamente catarricense que para conseguirlo no habría necesidad de ir muy lejos a buscarlos. Tenemos a un Carlos Pérez Treacy, a un Manuel Obando Valdés, o a un Jorge García, personas distinguidas y bien preparadas, que harían buen papel en el congreso. Pero que no se nos meta en nuevas dificultades con una nación con la cual cultivamos muy cordiales relaciones diplomáticas. Hago es de declaraciones a tiempo para que más adelante no tengamos que arrepentirnos por un desacierto evitable.

48-29 FUE EL RESULTADO DE LA PARTIDA Q' NO TUVO NINGUN INTERES

EN UN JUEGO COMPLETAMENTE DESLUCIDO LAS MUCHACHAS DE LA LIBERTAD DERROTARON A LAS DE LA GIMNASTICA POR 56 - 8 — TRIUNFO EL LICEO POR 52 - 23 SOBRE EL ORATORIO

nos imaginamos q' fuera en la forma tan amplia en que lo hicieron. El dominio de las libertas fué completo, absoluto, no se dejó hacer nada a las gimnásticas, ni si quiera anotaron una sola canasta; los tantos que le valió a su favor, fueron todos. En

las partidas femeninas nunca habíamos presenciado una más deslucida, ni una derrota por tan amplio margen. Indudablemente las Gimnásticas se desazonaron con la canastada del principio y aflojaron, dando lugar a que el marcador siguiera subiendo.

do. Una vez más las libertas hicieron despliegue de coraje, técnica, buen juego, rápidos, buena combinación y densas canastas, que las han clasificado como de los mejores cuadros que luchan por el presente campeonato. Indudablemente su actuación nuevamente frente al Orión y la que hacen por primera vez contra el Invicto Club Unión, será algo que hará época. El triunfo de anoche fué de 56 canastas contra 8 foules, de la Gimnástica.

Capturado un audaz ladronzuelo

Varias personas, se presentaron a la dirección general de detectives a manifestar que en sus fincas desde ya hace mucho tiempo se les vienen desapareciendo grandes cantidades de gallinas sin poder dar ellos con el respectivo ladrón.

reción para que los señores detectives vieran con el ladronzuelo.

PRIMERAS. — LIBERTAD 48 — ORION 29

En forma lucidísima actuó anoche la Libertad, no haciendo con esto sino confirmar la buena cre-

PELEAS SURGIDAS DE UNA PELEA

Entre la prensa y la radio — entre Schmeling y Mike Jacobs — Entre los críticos londinenses y los empresarios americanos — entre el público y los cronistas de deportes en general — entre Farr y Schmelging y Joe Louis

La pelea Joe Louis - Tommy Farr ha puesto en ciaro varias cosas y ha dejado más en tinieblas que nunca muchas otras. Han surgido además, como consecuencia, muchas peleas o riñas entre diversas personas y en ciudades.

Por mi parte pienso que los jueces tenían razón, ya que usan el método norteamericano de contar los puntos. Louis, efectivamente ganó siete rounds por el número de golpes, contra siete de Farr, y uno empatado. Por ser pelea de campeonato, corresponde la decisión al campeón. Pero la misma pelea, llevada a cabo, no digamos en Londres, sino en una capital europea importante, hubiera sido un triunfo decisivo para Farr. El galés hacia vaba siempre la pelea al contrario; se escabullía de sus golpes más bien dirigidos, haciendo a veces quedar como un principiante, y se le reía burlesco descubriéndose, como invitándolo a que le disparara a la uñajada.

En fin, los expertos fallaron otra vez en el caso de Farr, y el público está echando chispas contra ellos. Un diario de Nueva York publica media página, de cartas dirigida a su correspondiente de deportes, en que se expresa el disgusto general con la crítica en las más variadas formas. "Anti-fu, nazi, anti-asirio, anti-judio, anti-ingles" son una de las pocas faltas que le acaban a un mismo individuo. Alguien le dice al correspondiente que debiera ser "portero" en vez de "reportero", en tanto que otro se limita a expresar, con las palabras: "¡Ja, ja!" y firmar su nombre.

En primer lugar, no hay nadie en Nueva York que haya quedado satisfecho con los resultados de la pelea. Fue una sorpresa para todos y el público en general culpa a los críticos de deportes por haberle hecho creer de antemano que oje pulverizaría a Tommy en menos tiempo del que tomaba decirlo. Muchos de los que habían reunido 23 dólares para un boleto de ringsted, prefirieron quedarse en casa oyendo el derrotero de las hostilidades por radio, por miedo de que al llegar al Yankee Stadium ya se hubiera acabado la contienda.

La prensa culpa al radio, porque éste les hizo creer a los radioescuchas que había sido una pelea sensacional, cuando en realidad fué muy mediocre. — Louis se exhibió como el campeón más decolorado de después de Jack Sharkey y Farr se llevó los honores de la tarde a pesar de no tener un gran "punch", porque aguantó todos los mejores golpes del "destructor" sin mutar e y más de una veintena de veces le hundió la derecha en las mejillas del campeón. El público reñó con una sonora y prolongada rechifla la decisión de los jueces que por unanimidad dio la victoria a Louis.

A raíz del bout surgió una pugna entre la prensa americana y prensa inglesa, por razón de que algunos críticos británicos dijeron que Farr había ganado. Sin embargo, la mayoría se contentó con la decisión y solo culpó a los yanquis por haber pegado ereditado tanto a Farr. Otros dicen que todo estaba arreglado de antemano para que el campeón quedara en los Estados Unidos.

La verdadera pelea la vieron solo unos treinta o sesenta espectadores. Uno o varios millones más la siguieron golpe por golpe al lado de sus aparatos de radio. Y esta concurrencia "ciega" vio una pelea fantástica y emocionante que 72 mil ojos al lado del ring no lograron presenciar. Hay crítico, que insisten en que, a pesar de lo decolorado, la victoria de Louis fué decisiva. Pero a los radioescuchas, todos, se quedaron esperando la decisión de los jueces, sin saber hasta el último momento quién había ganado.

Lo que desde la inofensiva, creencia de Louis, era un hombre viejo ya, según se cuenta la edad de los boxeadores, pues ya contaba 31 años, cuando realizó su hazaña. Luego vino Bob Frazier y le lanzó "ochos" alrededor de ahora campeón... La gente volvió a decir otra vez, pasada la sorpresa de que Bob hubiera cuñado diez rounds y olvidado el hecho que Joe Louis se vio más de veías en esa pelea, que "no podía noquearlo el no se estaba quieto". Muchos acusan a Bob de haber "tomado su bicicleta", pero era para Louis resolver el problema, el en realidad era lo que decían: un "zuper-boxeador" ha debido encontrar esa quijada elusiva y disparar su golpe ("que nunca fallaba").

Luego surgió también la eterna cuestión de Schmeling y Mike Jacobs. Jacobs no quiso aceptar las exigencias del alemán, a quien sin duda correspondía la pelea con Joe Louis y se propuso a hacer un "torneo de eliminación" para determinar quién de los dos sería el próximo contendiente. Por lo visto el objeto del torneo es la eliminación de Schmeling, a quien el público consideraba campeón mundial sin corona. Pero por mucho que trate Jacobs de "eliminar" al alemán, el público siempre pedirá que Joe Louis, campeón del mundo defienda su corona contra Max Schmeling, "campeón de cefe Louis".

La última pelea, surgida de esta pelea, es la que ocurrirá en días pasados entre Tommy Farr y su hijo, quien le acusa de que el boxeador no ligó sus conchas, y según ella, por eso no ganó.

gencial que la afición, lo ha dado. Lo que si fue una sorpresa, es la forma en que subió el marcador a su favor, ya que el Orión de los cuadros de peso y nunca había tenido una derrota tan amplia. Hemos de reconocer que la suerte lo abandonó al fallarle la mayoría de los tiros que hacía a la canasta. Así también hay que reconocer que merecía triunfar la Libertad, que anoche jugó más basket que su adversario. El primer tiempo fué ampliamente dominado por los libertos, que una vez más demostraron lo que puede hacer su lenguaje como combinación dirigida por Willy y se cansada por todo los demás. En el segundo el Orión reaccionó un poco y logró hacer subir la puntuación, pero los libertos a su vez no se dejaron y continuaron presionando hasta el fin. Terminó la partida con el triunfo de La Libertad por 48 a 29 del Orión.

El 30 llegan los Alacranes cubanos

Esta mañana fuimos informados por Nicho Facio que le ha sido anunciado para el 30 del presente mes la llegada de los Alacranes del Muy Ilustre Centro Gallego. El mismo día ingresará a la capital, en donde se les hará un magnífico recibimiento, del que participará toda la afición.

Al mismo tiempo se nos comunicó que el debut será el domingo 10 de octubre, frente al Orión, que ya está entrenando a debida forma.

EL HOMBRE más FUERTE...

(VIENE de la página DOS)

trunfo. Gama estaba al medio, si go, y era entonces mucho más viejo que Dempsey o Tilderson ahora.

Hay varios lugares, en esta época de estar celebrando un torneo en Bucarest, los mejores, los campeones del mundo se reúnen reunido allí. Habían gigantes de centenas de Europa, del Japon, de Turquía, de Argentinia y de muchos otros países. Todos se banguen en Gama y todo, a quien reñir un encuentro con él, y a pasar de los todos, otros que les dirigió el inicio, ninguno de ellos quiso medirse con el hombre más fuerte a l mundo. En tonces Gama ofreció pelea con tres diez adversarios de entre ellos, uno tras otro, y venció a todos en una hora, es decir, en menos de seis minutos, para cada uno. Retuvieron el encuentro, tan bien!

Tres mil encuentros sin una derrota. Tres mil contendidos en que nunca dejó de colocar la espalda del adversario vencido en el suelo, y eso que entre los campeones se encontraban los mejores luchadores del Japon, los más fuertes y peligrosos del mundo, al término de los cuales llegan a pesar hasta quinientas libras y a medir siete pies de estatura.

Gama tiene un hijo que avanza en sus proezas la estatura de su padre y le tiene también 50 libras en peso. Los cronistas de Oriente dicen que es el mejor luchador del mundo haciendo una sola salvada: la del primer golpe al que el hijo, a pesar de, su juventud y con todos los esfuerzos que ha hecho, no ha logrado nunca derrotar.

Numerosas Víctimas con los Bombardeos a Nanking POR LA AVIACION Japonesa

ALEMANIA SOLICITA A JAPON EVITAR EL BOMBARDEO DE SU EMBAJADA EN NANKING

Protesta Francia por los ataques aéreos japoneses

TAMBIEN EL GOBIERNO FRANCÉS PROTESTA CONTRA LOS ATAQUES AEROS JAPONESES

PARIS, 22. UP. — El gobierno de Francia siguió a los de Gran Bretaña y Estados Unidos en presentar a las autoridades japonesas una protesta por medio de su embajador en Tokio y en contra del bombardeo de la ciudad de Nanking, el cual pondría en peligro las vidas y propiedades de los ciudadanos extranjeros, ya que sería imposible limitarlo exclusivamente a los centros militares de esa ciudad. Francia acusa a Japón que se le hará responsable por las vidas e intereses franceses en Nanking.

DOCIENTOS MUERTOS EN EL BOMBARDEO DE NANKING POR LA AVIACION JAPONESA

NANKING, 22. — Menos de 48 horas después de las protestas formales presentadas por la Gran Bretaña y los Estados Unidos contra el bombardeo irrestricto de la capital de China, escudrones de bombardeo de la aviación japonesa hlovieron muerte y desolación sobre Nanking, matando, hiriendo y destruyendo a más de doscientos no combatientes chinos. Las víctimas en los dos ataques en general fueron personas débiles que no pudieron salir de Nanking a los alrededores y las docenas de bombas incendiarias

lanzadas por los invasores incendiaron las chozas en el distrito de los barrios bajos de Hsiakung entre la parte amurallada de la ciudad y el río YangtzeKiang. Estas chozas se consumieron en pocos minutos por lo liviano de su construcción de papel y bambú, y muchos de sus infelices moradores fueron atrapados por las llamas. El aspecto de la ciudad después de la tempestad de acero, un tomando en cuenta la experiencia de doce incursiones anteriores, fue indescriptible y horrible, con las mujeres y niños pobres siendo achicharrados por la conflagración. En muchas partes se vieron partes de cuerpos humanos deshechos por la fuerza de las explosiones de las granadas explosivas. A pesar de las protestas inglesa y norteamericana los japoneses bombardearon la población civil de Nanking, incluyendo el nuevo distrito residencial, donde se encuentran las embajadas de los Estados Unidos, Italia, Alemania y varias legaciones, como también los hogares de casi todos los elementos extranjeros. Treinta diferentes barrios de la ciudad cayeron bajo la lluvia de las bombas japonesas, con un término medio de unos tres proyectiles por cada lugar. Las estaciones ferroviarias de dos de los más importantes sistemas ferroviarios de China fueron bombardeadas, el de Nanking - Shanghai y el de Tientsin - Pukow. Estas estaciones se encuentran cerca del río Yangtze, donde estaban anclados los barcos de guerra norteamericanos, británicos, franceses y uno italiano. También en este distrito ocurrieron numerosas desgracias. El embajador Nelson Johnson regresó esta noche a la embajada de los Estados Unidos después de haber estado refugiado a bordo del cañonero "Luton" desde la mañana de ayer.

INGLATERRA Y FRANCIA CONVINIERON EN MODIFICACIONES PRACTICAS DEL ARREGLO DE NYON

Roma, 22. — UP. — En su editorial de hoy el POPOLO DI ROMA dice: "La supervigilancia del Mediterráneo vuelve hoy por sus fueros propios y ahora es la tarea de las potencias que poseen el título jurídico y los medios para resolverla. No habrá intrusos". Refiriéndose a Rusia el periódico dice que Inglaterra y Francia llegaron a Roma, "un largo camino", pero que todos los caminos conducen a Roma. En un artículo sumamente cauteloso II MES SAGGIO predijo que las negociaciones todavía serían largas y difíciles, y advierte que Rusia

podría inventar nuevos obstáculos para impedir un entendimiento entre las potencias del occidente de Europa y en el Mediterráneo. El periódico de Mussolini, el POPOLO D'ITALIA, comentó en breves palabras el anuncio hecho por el gobierno de que Inglaterra y Francia habían convenido en "modificaciones prácticas" en el arreglo de Nyon, y que ambas potencias habían reconocido el derecho de Italia como una gran potencia en el Mediterráneo.

ALEMANIA SOLICITA A JAPON EVITAR EL BOMBARDEO DE SU EMBAJADA EN NANKING

BERLIN, 22. — El gobierno de Alemania, el cual hace poco firmó un pacto anti comunista con

el del Mikado, presentó una solicitud en el ministerio de relaciones, por medio de su embajador von Dirksen, pidiendo que los aviadores japoneses se abstengan de bombardear su embajada en Nanking, como también las residencias de los ciudadanos alemanes en esa capital.

Nueva carretera...

(VIENE de la página CINCO) — patriótica. Comprendemos estos asuntos los deberes del buen ciudadano, ayudando al Estado en lo que se pueda y a como se pueda y estos desprendimientos han hecho el progreso y engrandecimiento de la provincia.

Quando llegan a mis oídos sucesos de esta especie, es cuando me siento más cartago.

MAÑANA JUEVES. — RAVENTOS. — A las 3, a las 7 y 8.45 p. m.

Una grandiosa película española — La popular novela de "El Caballero Audaz",

La Bien Pagada

PELICULA "CIFESA"

OTROS ARRESTOS EN EL AFER DEL SUMARINO "C 2"

NANTES, 22 U.P. — Los ciudadanos españoles Francisco García y Angel Berthomé como también el francés Félix Laurent fueron arretrados por la policía para ser interrogados con respecto al afer del submarino "C 2". Se recuerda que los dos españoles son anarquistas; que conspiraban para volar el puente de Pirmil en la ciudad de Nantes.

300 MUERTOS MAS EN CUATRO ATAQUES AEROS CONTRA CANTON. — AVIADORES ITALIANOS PLEAN A LADO DE LOS JAPONESES

Canton, 22. — UP. — Se calcula que el número de víctimas en los cuatro ataques aéreos ejecutados hoy por la aviación japonesa pasan de 300, habiéndose ésta efectuado seis incursiones de bombardeo en menos de 24 horas. Puentes chinas aseguran q los pilotos de un avión japonés derribado y que resultaron muertos fueron ITALIANOS, según consta por los documentos que llevaban. Testigos que los extranjeros relatan que los cadáveres de las víctimas, principalmente civiles, están amontonados en las calles. La intención aparente de los aviadores japoneses es acabar con la moral de los habitantes de Canton. Las facilidades del ferrocarril están puestas a dúas pruebas por las enormes multitudes de gentes que desean fugarse de la ciudad. Hombres, mujeres y niños que se refugiaron debido de unos trenes que se encontraban cerca de la estación fueron aterrorizados por las explosiones de las bombas que estallaron en esa proximidad, y los trenes fueron sacudidos por la violencia de las explosiones.

ESCOLTADO POR BARCOS DE GUERRA FRANCESES UN TRANSANTLANTICO DE PA SAJEROS

PARIS, 22 U.P. — Como medida de precaución y con motivo de haber sido atacado anoche el transatlántico "Coutoubia" por un avión no identificado, las autoridades navales francesas escoltaron al transatlántico "Djenna", de 8.770 toneladas y llevando a bordo varios centenares de pasajeros, desde el puerto de Mariella a alta mar, y el barco será acompañado de barcos de la patrulla anti pirata hasta Cabalbanca y fuera del Mediterráneo. Respecto del ataque ejecutado por un gran avión de bombardeo último día contra el "Coutoubia" los informes dicen que dos bombas, de gran calibre estallaron a unos trescientos metros de dicho barco.

Capturado un audaz Dos fábricas de licor clandestino, en poder de los resguardos de esta capital

Ayer una sección del resguardo de esta capital se dirigió hacia la provincia de Heredia con el fin de dar captura a unas fábricas clandestinas de licor, que se encontraban por esas vecindades, haciéndole mal tanto a sus semejantes como a la nación. Dos fábricas fueron las que capturaron los muchachos del resguardo capitalino encontrando entre ambos una cantidad de mil doscientos litros de ese fermento. Las dos estaban bien instaladas en una finca de un señor Vindas, siendo manejadas por individuos que al ser sorprendidos hubieron, siendo capturado, solo uno.

RAVENTOS

HOY. — 3, 7 y 8.45

Dorothy Lamour y Lew Ayres, en la película de mayor actualidad,

"El Ultimo Tren de Madrid"

ENTRADA 0.60

MAÑANA — Totalmente EN ESPAÑOL

"La Bien PAGADA"

VIERNES PROXIMO:

"MARINA"

con MELICO SALAZAR y su Cia. de Zarzuelas!

CAPITOLIO

7 y 8.45 — 0.40

Su Gran Aventura ó Las Mujeres Mandan

Mañana: CAFE Metropole

ADELA

7 y 8.45 — 0.30

El Nato, Ortín, en "La Obligación de Asesinar"

Mañana: EL SEPTIMO Cielo

HOY! Miér. 22 de Sept.

PALACE

Entrada 0.60
A las 3, 7 y 8.45 — 0.80
CLARK GABLE y MYRNA LOY, en:

POR SU PATRIA Y POR SU DAMA

AMERICA

A las 7 — 0.30 — El gran éxito de Vaqueros: LA BOLA DELATORA A las 8.45 a UN COLON La Entrada! Siguen los arralladores EXITOS de los Hermanitos LOPEZ ENTRADA \$ 1.00

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60
BENAMINO GIGLI en: AVE MARIA

MODERNO

3, 7 y 8.45 — 30
En Español!
VIVA MEXICO Por Paco Martinez

LIBANO

7, 8.45. Ent. continua — 39
"BOCAZAS" en: EL GUSANO DE HIERRO

KEITH

7, 8.45. Ent. continua — 39
Freddie Bartholomew en CAPTAINES INTREPIDOS

IDEAL

7, 8.45. Ent. continua — 30
En Español!
A M A L I A